
令和2年度日進市在宅医療・介護連携支援センター 市民向け講演会アンケート 

講演会のご参加ありがとうございました。アンケートのご協力をお願い致します。 
開 催 日 時 令和2年11月1日（日） 会   場 日進市民会館 小ホール 

講 演 内 容 第1部 講演「高齢者社会における介護看護医療の役割と展望」 
第2部 パネルディスカッション「施設の種類による利点と欠点」 
               「施設入居を考える時期や条件について」 

当てはまる番号に〇を付け、理由記載欄がある場合はご記入をお願いします。      未記入：22名 
性別 1 男 17名 2 女 61名 
年齢 1 12名 

～39歳 
2 28名 
40～59歳 

3 15名 
60～69歳 

4 25名 
70～79歳 

5 20名 
80歳以上 

講演会を何でお知
りになりましたか 

1 41名 
広報にっしんを見て 

2 0名 
ホームページを見て 

3 47名 
チラシを見て 

4 7名 
知人から聞いて 

5 その他（具体的にご記入ください） 
 

講演会の内容は 
理解できましたか 

1 2名 
理解できなかった 

2 24名 
あまり理解できな
かった 

3 19名 
どちらともいえない 

4 46名 
理解できた 

5 9名 
大変よく理解できた 

【理由】 
 

講演時間の長さは
適当でしたか 

1 5名 
短かった 

2 10名 
やや短かった 

3 67名 
適当だった 

4 17名 
やや長かった 

5 0名 
長かった 

 
【理由】 
 

講演会の内容は 
期待通りでしたか 

1 3名 
期待通りでなかった 

2 16名 
あまり期待通りで
なかった 

3 29名 
どちらともいえない 

4 38名 
期待通りだった 

5 10名 
期待以上であった 

【理由】 
 

講演会の内容は 
役立ちそうですか 

1 0名 
役立ちそうにない 

2 8名 
あまり役立ちそう
にない 

3 19名 
どちらともいえない 

4 57名 
役立ちそうである 

5 13名 
大変役立ちそうで
ある 

【理由】 
 

今後、参加したいと
思う講演会テーマ
は何ですか 
（複数選択可） 

1 22名 
運動・体操について 

2 41名 
終活について 

3 26名 
食事・栄養について 

4 20名 
歯や口の手入れに
ついて 

5 40名 
認知症について 

6 その他（具体的にご記入ください） 
その他、ご意見ご
感想などご自由に
お書きください 

 

ご協力ありがとうございました。 
 



      【アンケート結果】 
 
＊講演会の内容は理解できましたかの回答理由 
 
 ・初めのころのグラフや数字は細かすぎ、内容も専門的で一般の方が理解するのは難しい内容 
 
 ・資料の字が小さくて読めない 
 
 ・グラフや数字の説明はほどほどで要点だけ説明して欲しい 
 
＊講演時間の長さは適当ですかの回答理由 
 
 ・高齢で集中力が続く時間を超えていたと思います 
 
＊講演会の内容は期待通りでしたかの回答理由 
 
 ・1部もよかったが2部は非常に参考になった 
 
 ・1部のリハビリのまとめの話をもう少し長く聞きたかった 
 
 ・2部で施設の事をもう少し詳しく知りたいと思った 
 
＊講演会の内容は役立ちそうですかの回答理由 
 
 ・認知症の人にコミュニケーションは必要と十分理解できるが、現場では労働力の提供のみで 
 
  終わってしまうことが多い 
 
 ・将来家族に介護が必要になった時のイメージができた 
 
 ・時々専門的でむずかしかったが、知識として身につけていれば安心 
 
 ・終活についての話はもっとポジティブな観点からでお願いします 
 
＊その他、ご意見ご感想 
 
 ・「在宅で最期を迎える」をテーマに、実例とともに講演会をして欲しい 
 
 ・要支援未満の方の介護予防で、ディケアの時間外に有料でよいので認定未満の人に開放して欲しい 
 
 ・在宅での食事、栄養管理は施設と比べるとどのような違いがあるのか気になりました 
 
 ・1部は自分でどういう事をやったら良いという話をして欲しかった。専門職の人に向けた話しのように 
 
  感じた。2部の話はとても参考になりました 



 ・グループホームや老健の話を伺えて良かったです 
 
 ・現状を知ることができるとても良い機会になりました 
 
 ・2部ではいろいろな介護の仕方があることを知れて良かった 
 
 ・市内にどんな施設（施設名）があるのか、種類とか情報はどこに行けば教えてもらえるのか？ 
 
  広報とかで詳しく教えて欲しい 
 
 ・市へお願い：もっと諸施設の紹介、解説を丁寧にしてください 
 
 ・配布資料が見づらく後で見返すことができない 
 
 ・1部はとても良い内容かなと感じたが、少しまとまっていない印象がありました 
 
  しかし、このような話を聞く機会はあまりないので良かった 
 
 ・自分自身のこれからの生活を見直すきっかけになりました 
 
 ・新型コロナについて今後の進捗状況を知りたい 
 
 ・夫を1カ月前に認知症で精神科へ入院させましたが、その後どうしようかと考えている中のため 
 
  非常に参考になりました 
 
 ・盲人の入所施設の内容を知りたい、その様な話はどちらで確認すれば良いですか？ 
 
 ・高齢夫婦で住んでいます。要支援1から2になったら生活の質は上がるが、上げれない様子で 
 
  生活者に寄り添って欲しいとつくづく思う 
 
 ・錦見先生のマスクが印象的 
 
 ・高齢者向けにわかりやすく説明して欲しかった。2部はためになりました 
 
 ・病気、介護等になる前に予防的な個々の取り組み（食事・栄養・運動） 施設、病院と日進市の 
 
  高齢福祉（障害）間の連携。市民へ周知する機会をもっと増やして欲しい 
 
 ・市民（本人も）が知ることから、どういう終活をするかを考えて納得して決めることができるように 
 
 ・補聴器を使っているが、話の内容がよくわからなかった。要約筆記は大変助かりました 
 
 ・2部のディスカッションは参考になりました 


